



## Sostenibilidad Medioambiental

## EL AYUNTAMIENTO RENUEVA Y MEJORA EL DEL **AGUA EN PARQUE** CAMINO EL COLMENAR PARA SU **PUESTA** EN COMO ZONA DE ESPARCIMIENTO

La primera actuación, con una inversión de 264.649 euros, ha consistido en labores de desbroce, pintura, arreglo de pavimento, reforestación, ampliación del área de juegos infantiles y la instalación de un tobogán en ladera aprovechando la pendiente

Se ha habilitado un sendero con mirador y se dará continuidad al itinerario de caminos interiores que conectan con el parque forestal de Monte Victoria

31/1/2024.- El Ayuntamiento de Málaga, a través del Area de Sostenibilidad Medioambiental, ha acometido trabajos de mejora y puesta en valor del Parque del Agua, situado en el Camino de Colmenar junto a las instalaciones de Emasa en el Distrito Centro, que han consistido en la reparación del vallado y pavimento, reposición del mobiliario, reforestación de algunas zonas, la ampliación del área de juegos infantiles y la rehabilitación de un sendero con un mirador. Junto a esta actuación, que ha supuesto una inversión de 264.649,66 euros, hay otras tres acciones complementarias con cargo al contrato de mantenimiento de zonas forestales de la ciudad. Así, el pasado mes se ejecutó la ampliación de talanqueras de madera y creación de escalones en una zona de pendiente acusada para facilitar el tránsito peatonal por la zona forestal del parque (6.400 euros). La intervención se completará el próximo mes de febrero con la reconducción de las aguas pluviales y la apertura de un nuevo sendero peatonal que conectará con el Camino de los Almendrales de forma que este espacio verde quede comunicado con el parque forestal de Monte Victoria, ambas con un presupuesto de 11.000 euros.

La concejala delegada de Sostenibilidad Medioambiental, Penélope Gómez, y el concejal del Distrito Centro, Francisco Cantos, han recorrido esta mañana el Parque del Agua para ver el resultado de estas intervenciones que han permitido corregir los desperfectos que presentaban algunas zonas por el paso del tiempo y el uso, además de pintadas en paredes y pavimentos o falta de mobiliario. De esta forma, se han ejecutado labores de desbroce, limpieza, pintura, reforestación y mejora del sistema de drenaje de aguas pluviales de todo el recinto, además de potenciar los espacios de juegos y habilitar el citado tramo del sendero y un mirador para mejorar la calidad y estética de los servicios ofrecidos en estas instalaciones.





















El proyecto ejecutado, que ha sido promovido desde el Servicio de Parques y Jardines, fue adjudicado en dos lotes. Las obras y demás actuaciones de mejora han sido realizadas por Acer Proyectos y Obras por un importe de 222.746,04 euros, mientras el suministro e instalación de aparatos para el parque infantil fue contratado con Contenur por 41.903,62 euros. A través del primer lote, se ha procedido a la reparación de la valla de la entrada norte, la limpieza total de pavimento y reparación de los puntos en mal estado o levantados por la presencia de raíces, colocación de fuentes de agua, renovación y reposición del mobiliario (bancos y papeleras), acondicionamiento de las zonas de vegetación, reforestación de algunos puntos, limpieza y pintado de muros y paredes, reparación de las jardineras presentes en las escaleras centrales, la instalación de alcorques drenantes en los árboles para evitar el levantamiento del pavimento y la recuperación y vallado del sendero y el mirador.

En cuanto al área de juegos infantiles, se han renovado las instalaciones con una estructura que cuenta con puente de equilibrio de cuerdas, otro rígido con tramos inclinados, túnel cilíndrico y escala vertical en red, además de toboganes y otros elementos como tubos parlantes, un mostrador o una casita de juegos con buhardilla y ventanas, destacando también la instalación de un tobogán en ladera aprovechando la pendiente. A estas acciones le seguirá la conexión desde el mirador con los senderos que van a parar a las calles Decano Narciso Crooke y Camino de los Almendrales para, desde ahí, generar un itinerario de continuidad con el parque forestal Monte Victoria.

## **MEJORAS EN ZONAS VERDES**

Esta actuación supone una muestra más de la apuesta municipal por la sostenibilidad, el reverdecimiento y la naturalización de la ciudad a través del cuidado, mejora, mantenimiento y crecimiento de zonas verdes. En este contexto se enmarca también el plan de mejora de espacios forestales que se activa cada ejercicio para tener estos espacios totalmente habilitados para el uso y disfrute de los ciudadanos además de para incrementar la biodiversidad, disminuir la erosión de los montes y aumentar la regeneración de los ecosistemas. En 2023, supuso una inversión de 700.000 euros y posibilitó el este plan acondicionamiento de caminos interiores y la creación de nuevos senderos; la ampliación de la red de miradores con nuevos puntos en Monte Victoria, Monte Gibralfaro y Hacienda Clavero; la mejora de las infraestructuras de barbacoas existentes en Lagarillo Blanco y Concepción; la creación de zona de picnic en La Pelusa; o la mejora del parque canino de El Morlaco.

Además, este plan también ha dado lugar a la creación de cinco nuevos parques infantiles en zonas forestales de Hacienda Clavero, Andrés Jiménez Díaz (Puerto de la Torre), La Pelusa, La Concepción y Monte Victoria, con lo que ya son diez las áreas de esparcimiento habilitadas en los parques periurbanos de la capital al sumarse a las ya existentes en Cerro Vallejo (Campanillas), Gibralfaro, El Morlaco y en otros emplazamientos de La Concepción y Andrés Jiménez Díaz.













